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Депутатские заботы сегодняшнего дня:
Что отстаивают? За что борятся? Какими видят перспективы?

ЗА ЖИЗНЕННЫЙ УСПЕХ
ЧЕЛОВЕКА ТРУДА

Депутат-коммунист Н.Н. Иванов с думской трибуны рассказал, 
каким видится будущее России кандидату в президенты от КПРФ
– Уважаемые товарищи!
В разгар кампании по выборам прези-

дента РФ в обществе как никогда вос-
требовано желание понять, куда поведет
страну каждый из кандидатов, какой об-
раз будущей России предлагают они на-
селению.

Пока в России идут споры, нужна или
нет государственная идеология, наши не-
други уже разработали в отношении на-
шей страны свою идеологию и нарисова-
ли свой образ будущего. Приведу не-
сколько примеров.

Недавно скончавшийся Генри Кис-
синджер сказал: я предпочту в России
хаос и гражданскую войну, нежели тен-
денции воссоединения в единое, креп-
кое, централизованное государство.

А вот цитата Джона Мейджора, быв-
шего премьер-министра Великобрита-
нии: задача России после проигрыша в
холодной войне – обеспечить ресурса-
ми благополучие стран глобального За-
пада, но для этого нам в России надо
иметь 50–60 миллионов человек. 

А его предшественница Маргарет

Тэтчер вообще заявила: на территории
России экономически оправданно про-
живание 15 миллионов человек, обслу-
живающих рудники и скважины.

А куда они предполагают девать
остальных 131 миллион человек? Об
этом позаботился поляк Збигнев Бже-
зинский, советник президента США. Он
говорил так: славянство, а именно рус-
ские, белорусы, украинцы, самые непо-
корные народы в мире, их можно уни-
чтожить, но не покорить, вот почему это
семя подлежит ликвидации.

И еще он сказал: Гитлер был глупым
мальчиком, он действовал открыто, а у
нас не будет следов.

Англосаксы не только обрисовали
план уничтожения России, но и активно
приступили к его реализации. Вот что
сказал президент США Билл Клинтон 7
февраля 1997 года: мы затратили на
приведение к власти Ельцина многие
миллиарды долларов, но они с лихвой
окупились, мы выбили конкурента –
Россию и за ничтожно малую цену вы-
качали из России 20 тысяч тонн меди,
15 тысяч тонн алюминия, 2 тысячи тонн
цезия, бериллия, стронция и многое
другое. Прибыль США от приведения к
власти Ельцина составила более 5 ты-
сяч 700 процентов, такого никогда не
было в истории.

Прошу заметить, что всё это было ска-
зано задолго до 2014 года. А нам всё тал-
дычат: «если бы не ваш Крым», «если бы
не ваш Крым…»

Вы, уважаемые депутаты, можете воз-
разить: мол, это было давно, сегодня
этого уже нет. Но посмотрите: сегодня
идет специальная военная операция,
чешские, английские ракеты обстрели-
вают наши города, немецкие танки пол-
зают по нашей земле, а поставки урана,
цезия, лития, нефти, газа как шли на За-
пад, так и идут. В прошлом году постав-
ки российского урана в США выросли
в два раза. Скажите, как это назвать с
учетом того, что на Западе открыто го-
ворят о подготовке войны с Россией в
2025 году? Народ спрашивает у канди-

датов в президенты: что ждет его в бу-
дущем, какой будет Россия после побе-
ды в специальной военной операции,
будет ли страна единой, а жизнь спра-
ведливее, чем сейчас?

Сейчас в стадии формирования нахо-
дится так называемый русский мировоз-
зренческий канон. Но если он будет фор-
мироваться без учета советского социа-
листического опыта, если советский пе-
риод будут стыдливо маскировать, как
это делается с Мавзолеем на парадах 9
Мая, если будут проигнорированы опыт
ленинско-сталинской модернизации,
чаяния миллионов трудящихся о достой-
ной мирной и сытой жизни каждого, а не
отдельной элиты – этот канон может ка-
нуть в Лету, еще не родившись.

КПРФ и ее кандидат в президен-
ты Николай Михайлович Харитонов
предлагают обществу будущее
России, где всем будет место для
жизни и процветания.

Первое. Мы исходим из того, что
Россия – самобытное, суверенное
государство, цивилизация, не не-

доразвитый мост между Европой и
Азией, а именно самобытная циви-
лизация, равная западной и вос-
точной.

Второе. У России была и есть осо-
бая миссия, великое предназначе-
ние – показать человечеству доро-
гу к новой жизни, жизни без экс-
плуатации человека человеком. И
надо стремиться к тому, чтобы рос-
сийская элита осознала это, а в
противном случае должна произой-
ти смена элит.

Третье. В России, владеющей ог-
ромными территориями, не может
быть суверенитета без сильной цент-
рализованной власти. В 90-е годы
государство ушло практически из
всех сфер жизни общества. Мы вер-
нем его влияние и, прежде всего, в
идеологических областях, в сфере
культуры, образования, средств мас-
совой информации, укрепим инсти-
туты государственности. Четвертое.
Нынешняя политическая система
России, наши институты граждан-
ского общества скопированы с за-
падной модели. После начала СВО
это становится уже угрозой нацио-
нальной безопасности. Мы изменим
политическую систему и создадим
реальные инструменты народовла-
стия.

Пятое. Что касается русского
гражданского общества, то, оттал-
киваясь от идеи мыслителя XIX века
Константина Аксакова, она звучит
так: правительству – право власти,
народу – право мнения. Мы созда-
дим действенные институты и ин-
струменты формирования и учета
народного мнения.

Шестое. Мы обеспечим единство
и преемственность истории России.
Пропаганда единства и пре-
емственности русской истории бу-
дет важным инструментом прими-
рения российского общества. Вни-
мание будет акцентировано на сю-

жетах и личностях из прошлого
всех наших народов, которые несут
позитивный заряд, призваны со-
действовать общественному согла-
сию, а не провоцированию кон-
фликтов и разделению.

Сегодня на полях сражений на Украи-
не выковывается братство воинов раз-
ных национальностей: великороссов,
малороссов, чеченцев, татар, башкир,
якутов, бурятов и других малых и боль-
ших народностей. Только в единстве
российского, украинского и белорус-
ского народов мы сможем одолеть че-
ловеконенавистнические стремления
Запада, четко сформулированные пока
еще живым старикашкой Джорджем
Соросом. Он сказал: «Украина нам нуж-
на в качестве торпеды в войне с Росси-
ей. Судьба граждан этой страны вообще
нас не волнует».

Прав Геннадий Андреевич Зюганов,
утверждая, что нам объявлена война на
уничтожение. И в этих условиях нужен
четкий план действий, нужна Програм-
ма Победы, она – у КПРФ, у нашего
кандидата Харитонова Николая Михай-
ловича. Ее не раз разъясняли в СМИ, в
том числе, и на центральном телевиде-
нии, наши товарищи Леонид Иванович
Калашников, Юрий Вячеславович Афо-
нин, Дмитрий Георгиевич Новиков, да и
вся фракция КПРФ.

Что сделает КПРФ в случае успеха
Николая Михайловича Харитонова
на выборах?

Мы обеспечим победу в СВО и
мир на условиях России.

Мы национализируем природные
богатства России и стратегические
отрасли экономики, доходы от этих
отраслей будем использовать в ин-
тересах всех граждан.

Мы остановим вымирание стра-
ны. Найдем способ вернуть в Рос-
сию из зарубежных банков госу-
дарственные и финансовые резер-
вы, чтобы использовать их в эконо-
мическом и социальном развитии.

Мы осуществим срочную про-
грамму мер по борьбе с бедностью.
Введем государственный контроль
над ценами на товары первой не-
обходимости. Пересмотрим законы,
ухудшающие материальное поло-
жение граждан и позволяющие
растаскивать природные ресурсы
страны, прежде всего, закон о мо-
нетизации льгот, Трудовой, Жи-
лищный, Земельный, Лесной и Вод-
ный кодексы, отменим повышение
пенсионного возраста.

Мы увеличим финансирование
науки, обеспечим ученых достой-
ной заработной платой, восстано-
вим высокие стандарты всеобщего
бесплатного среднего и высшего
образования. Создадим условия
для развития малого и среднего
бизнеса. Обеспечим общедоступ-
ность культурных благ. Пресечем
коммерциализацию культуры. За-
щитим русскую культуру, как осно-
ву духовного единства многона-
циональной России. Оградим об-
щество от пропаганды пошлости и
цинизма в средствах массовой ин-
формации.

Обеспечим территориальную це-
лостность России и защиту сооте-
чественников за рубежом.

Могу предположить, что сейчас после
меня на эту трибуну выйдет представи-
тель иной партии и по закону жанра по-
пытается дезавуировать мое выступле-
ние.

Так вот всем критикам надо учесть, что
в проведенном недавно всероссийском
опросе населения на вопрос «Какой Вы
видите будущую Россию?» 68 процентов
ответили: мы видим Россию сильным,
уважаемым в мире государством, в кото-
ром будут царить справедливость, равен-
ство и уважение человека труда.

Таким же видит будущее России Ком-
мунистическая партия и ее кандидат в
президенты Николай Михайлович Хари-
тонов. Давайте же сплотимся в реализа-
ции этого проекта XXI века! Поможем
или хотя бы не будем мешать его выпол-
нению. Спасибо. (Аллодисменты.)

Игра в одни ворота

Качество же оказываемых
услуг, наоборот, с каждым годом
становится все хуже, вплоть до
перебоев с подачей тепла, элек-
троэнергии и горячей воды, как
это случилось под Новый, 2024
год в ряде районов Ярославской
области. 

Но заметьте, если жильцы по
каким-то причинам своевремен-
но не оплатят коммунальные
услуги, то им начисляются пени,
которые вместе с долгами взыс-
киваются через суд, а если слу-
чаются перебои с оказанием
услуг со стороны управляющей
компании, то это считается как
бы в порядке вещей. Такая игра
в одни ворота вполне устраива-
ет коммунальщиков, но терпе-
нию жильцов, страдающих от
перебоев с горячей водой или
электричеством, когда-нибудь
приходит конец. 

В минувшем году в муници-
пальные и Государственную жи-
лищную инспекции Ярослав-
ской области поступило более 12
тысяч обращений граждан, вы-
явлено 1415 нарушений, направ-
лено 2977 предостережений. 

И за всеми этими цифрами
стоят люди.

В июне 2021 года собственни-
ки помещений многоквартирно-
го дома по улице Нефтяников,
28, в Ярославле направили ре-
гиональному оператору доку-
менты на списание денежных
средств со специального счета
на выполнение работ по капи-
тальному ремонту. 

На общем собрании жильцы
решили установить в подвале
коллективный прибор учета,

привести в порядок тепловой
узел, а также выполнить капи-
тальный ремонт системы го-
рячего и холодного водоснабже-
ния, водоотведения и тепло-
снабжения. 

Между собственниками поме-
щений в доме в лице АО
«Управдом Красноперекопского
района», осуществляющим
управление домом, и подрядной
организацией ООО «Центр ка-
питального ремонта и энергоэф-
фективности» был заключен до-
говор подряда на выполнение
работ, а с организацией ООО
УК «Жилстандарт» – заключен
договор на оказание услуг по
строительному контролю. 

Региональным оператором за
выполненные работы по капи-
тальному ремонту системы го-
рячего водоснабжения в февра-
ле 2023 года подрядчику были
перечислены со специального
счета дома денежные средства в
размере 933 768 рублей, 19 982
рубля получил «Жилстандарт»
за строительный контроль. 

Но уже в январе 2023 года в
подвале дома лопнула труба го-
рячего водоснабжения под квар-
тирой №24, и жильцы пять дней
сидели без горячей воды. По до-
говору подрядчик в течение 60-
месячного гарантийного срока
обязан устранять обнаруженные
дефекты за свой счет, что и было
сделано после жалоб жителей в
управляющую компанию. 

Но не прошло и месяца, как 3
февраля вновь лопнула труба, на
этот раз под квартирой №41, и
жильцы в очередной раз оста-
лись на пять дней без горячей

воды! Новые трубы в феврале
рвало еще два раза, при этом
больше всего из-за клубов пара
страдали квартиры первого эта-
жа. 

Лето прошло без происше-
ствий, а с наступлением холодов
капитально отремонтированная
система горячего водоснабже-
ния стала напоминать о себе
снова! 26 ноября лопнула труба
под квартирой №21, жильцы
пять дней сидели без горячей во-
ды! 15 декабря опять прорвало
трубу под квартирой №24 – го-
рячей воды не было еще четыре
дня! 

Оплачивая счета за благо-
устроенное жилье, жильцы, не
имея возможности пользоваться
ванной и душем, обратились за
помощью в Государственную
жилищную инспекцию Ярослав-
ской области. 

Через месяц пришел ответ,
что проверка порядка проведе-
ния капитального ремонта в
многоквартирном доме, собст-
венники помещений в котором
формируют фонд капитального
ремонта на специальном счете,
не входит в предмет государст-
венного жилищного надзора. 

Управдому Красноперекоп-
ского района жилищной ин-
спекцией было объявлено пред-
остережение о недопустимости
нарушений лицензионных тре-
бований, в части принятия мер
по надлежащему предоставле-
нию коммунальной услуги «го-
рячее водоснабжение» в кварти-
рах многоквартирного дома. 

Жильцы, как и прежде, регу-
лярно оплачивают жилищно-
коммунальные услуги, а гаран-
тии их своевременного получе-
ния как не было, так и нет. Игра
в одни ворота продолжается!

Олег ГОНОЗОВ
г. Ярославль

Петрозаводск.
Суд вынес приговор
двум воспитателям
детского сада, 
которые издевались
над детьми

18 потерпевших ребят от 5
до 6 лет. Воспитатели причи-
няли детям физические и
нравственные страдания, уни-
жали и оскорбляли. Доказан
факт совершения насиль-
ственных действий сексуаль-
ного характера в отношении
одного ребенка. Итог суда:
старшему воспитателю – 17
лет лишения свободы, второй
подсудимой – 4 года. 

Красноярский край. 
В Ачинске банк 
навязал пенсионерке
два кредита 
и страховку

Вскоре женщина поняла, что
ей не нужны кредиты, но банк
отказался расторгнуть дого-
вор. Тогда женщина обрати-
лась в Роспотребнадзор. В
управлении оформили пись-
менную претензию. В своем
ответе на претензию банк под-
твердил расторжение кредит-
ных договоров и отсутствие
задолженности.

Мордовия. 
Использовала 
ненормативную 
лексику при 
«воспитании» ребенка

Органы опеки направили в
суд иск о лишении женщины
родительских прав. Молодая
мать не только ругалась матом
на двухлетнего сына, но и за-
клеивала ему рот скотчем, что-
бы не слышать плач малыша.
Малыш изъят у матери и поме-
щен в специализированное
детское учреждение.

Якутия. Во время 
пожара погибли два
маленьких ребенка

В селе Крест-Кытыл На-
мского района Якутии заго-
релся частный дом. К приезду
пожарных внутри здания было
сильное задымление. Огонь
повредил стены и пол в комна-
те на площади пятнадцать
квадратных метров. От жара и
дыма погибли два маленьких
ребенка четырех и шести лет.

РФ. Регионы получат
более 100 тысяч 
доз вакцины от кори

Производитель фармацев-
тический холдинг «Нацимбио»
готовит большую партию вак-
цины от кори и еще ряда забо-
леваний для отправки в регио-
ны России. К концу февраля по
стране доставят 107 тыс. доз
комбинированных препаратов,
действующих на иммунитет
одновременно от кори, паро-
тита и краснухи.

Екатеринбург. 
Из Нефтекамска 
прибыли 30 новых 
автобусов, купленных 
городом за счет 
федерального кредита

Автобусы оснащены конди-
ционерами, системами отоп-
ления, пандусом, специ-
альным местом для инвалидов
или детских колясок. Салоны
способны вместить до 111 че-
ловек – 29 из них на сиденьях.
По завершении регистрации в
ГИБДД автобусы начнут курси-
ровать по городу.

2024Социальная 
хроника

Передовая читателя

Тарифы на жилищно-коммунальные услуги из года в
год растут с упорным постоянством. С 1 июля нас ждет
очередное повышение платы за горячую и холодную
воду, отопление, газ, электроэнергию и так далее.

БР: пик инфляции – весной
Пик годовой инфляции в РФ

может быть достигнут весной,
отклонение от текущих уровня
будет небольшим, в целом по
итогам 2024 года ЦБ сохраняет
прогноз в 4,0–4,5%, заявила гла-
ва Банка России Эльвира На-
биуллина на брифинге в пятни-
цу по итогам заседания совета
директоров ЦБ, на котором со-
хранили ключевую ставку на
уровне 16%.

«Мы считаем, что пик месяч-
ной, сезонно-сглаженной ин-
фляции уже пройден осенью
прошлого года. Что касается го-
довой инфляции, которая отра-
жает рост цен за последние 12
месяцев, действительно, пик мо-
жет быть весной, но рост годо-
вого показателя инфляции от
нынешнего уровня может быть

небольшим», – сказала она. По
оценкам ЦБ, ускорение годовой
инфляции до пиковых значений
весной относительно текущего
уровня может быть в пределах
нескольких десятых процентно-
го пункта.

«В начале июля предполага-
ется повышение тарифов на
услуги ЖКХ, это может также
отразиться на временном по-
вышении показателя годовой
инфляции, но в целом мы ви-
дим, что по этому году в ре-
зультате проводимой нашей
ДКП инфляция в устойчивых
компонентах продолжит сни-
жаться с тем, чтобы годовая
инфляция к концу года была
4–4,5%», – заявила Набиулли-
на.

ЦБ оценивает годовую ин-

фляцию в РФ на 12 февраля на
уровне 7,4%.

Как сообщалось, ЦБ РФ в
пятницу сохранил прогноз по
инфляции на 2024 год на уровне
4–4,5%.

«Согласно прогнозу Банка
России, c учетом проводимой
денежно-кредитной политики,
годовая инфляция снизится до
4–4,5% в 2024 году и будет нахо-
диться вблизи 4% в дальней-
шем», – говорится в пресс-рели-
зе Банка России по итогам засе-
дания совета директоров.

Минэкономразвития ожидает
(прогноз от сентября) инфля-
цию в 2024 году на уровне 4,5%.

Консенсус-прогноз экономи-
стов в начале февраля по ин-
фляции в 2024 году составляет
5,2%.

Кандидат КПРФ Н.М. Харитонов и его программа

Экстремальная зима в Ярославии
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Олег СМОЛИН, депутат Госдумы (КПРФ)

ВКОНЦЕ декабря прошлого года
на заседании Госсовета, которое
было посвящено развитию отече-

ственного образования, Владимир Пу-
тин поручил правительству разработать
дополнительные меры поддержки педа-
гогов для регионов, где зарплата учите-
лей ниже средней по Российской Феде-
рации. Например, моя родная Омская
область относится к таким субъектам.

Проблема дефицита кадров в образова-
нии становится самой острой и может
иметь далеко идущие последствия для раз-
вития науки, промышленности и всей эко-
номики страны. Добавлю к этому, что 2023
год стал рекордным за семь лет с точки зре-
ния потерь специалистов в отрасли. За раз
школу покинули 193,5 тыс. учителей. Сюда
не входят руководители и вспомогательный
персонал (например, делопроизводители,
секретари и библиотекари). Однако если
учесть и их, то в 2023 году из школ уволи-
лись в общей сложности 316,3 тыс. сотруд-
ников.

Чаще всего бегут из школ учителя на-
чальных классов. За семь лет число уво-
лившихся выросло почти на 70%. Также
больше стали увольняться учителя рус-
ского языка (на 48,8%), биологии (на
41,7%), математики (на 39,8%).

Сразу после новогодних праздников я
сделал запрос в правительство России
насчет мер, которые должны решить
проблемы низких зарплат учителей. И
вот получен ответ за подписью замми-
нистра Александра Бугаева (скрины
прилагаются). Помещаю его целиком и
позволю себе некоторые комментарии.

Вместо инвестиций – рекомендации
В 2024 году зарплаты учителей не вырастут

ВОТВЕТЕ указано, что в декабре 2023
года была собрана Российская трех-
сторонняя комиссия по регулирова-

нию социально-трудовых отношений, на
ней утверждены единые рекомендации для
начисления зарплат в 2024 году;

– регионам рекомендовано принять меры
по повышению размеров ставок заработной
платы, не допуская различия в размере по
одним и тем же наименованиями, квалифи-
кациям и т.д. Все было бы хорошо, но еще

раз напомню: на оплату труда всей интел-
лигенции, включая работников образова-
ния, медицины, культуры, социальной за-
щиты, в бюджете 2024 года выделяется 100
млрд рублей. Причем эта цифра не меня-
лась с 2018 года и никогда не могла обеспе-
чить исполнение указа президента Россий-
ской Федерации №597 от мая 2012 года;

– провести работу по упорядочению
применяемых наименований видов вы-
плат в структуре заработной платы в со-

ответствии с длинным перечнем выплат
комиссионного и стимулирующего харак-
тера. Другими словами, рекомендации
предполагают упорядочение, а не повы-
шение всех выплат внутри региона. Как
итог: о том, чтобы обеспечить принцип
равной оплаты за равный труд в Россий-
ской Федерации в целом, или хотя бы
уменьшить неравенство в оплате труда,
речи не идет. Другими словами, рекомен-
дации не имеют никакого отношения к по-
ручению президента Российской Федера-
ции.

13 февраля в Государственной думе было
принято решение создать специальную ра-
бочую группу по кадровым проблемам об-
разования и медицины под руководством
первого заместителя председателя Госу-
дарственной думы Ивана Мельникова. По
результатам этой рабочей группы в апреле
должно состояться заседание Думы с при-
глашением министра просвещения, мини-
стра науки и высшего образования, мини-
стра труда. Я настаивал на том, чтобы был
приглашен хотя бы заместитель министра
финансов, поскольку думать, что кадровый
кризис в образовании и медицине можно
преодолеть, не затрачивая денег, это или
полная утопия, или обман людей.

По поручению Ивана Мельникова буду
готовить вопросы для правительства с тем,
чтобы получить наконец достоверную ин-
формацию для принятия объективных ре-
шений. Думаю, что по итогам работы ко-
миссии я повторю запрос правительству,
поскольку надо понять, намеревается ли
оно действительно исполнить поручение
президента Российской Федерации в части
повышения оплаты труда педагогов в ре-
гионах с невысокими доходами на душу на-
селения, которых у нас большинство.

А я просчитала стипендии...
Оксана ДМИТРИЕВА, депутат Госдумы

Стипендии должны быть не меньше
прожиточного минимума, а стипендии
аспирантам не меньше двух прожиточ-
ных минимумов. Такой проект закона
был предложен депутатом Олегом Смо-
линым.

Я поддержала его законопроект и ре-
шила рассчитать: а какая ситуация была
в СССР в 70–80-е годы?

Стипендия студентов вузов – 40 рублей,
при МРОТе – 70 рублей, а минимальной
пенсии 50 рублей.

Таким образом, стипендия составляла
57% от МРОТа.

Если придерживаться этого соотноше-
ния, то стипендия должна в 2024 году со-
ставлять 10 967 рублей, то есть в 5,5 раз
больше, чем сейчас.

Стипендия аспирантам была 80 рублей,
сейчас 3873 рубля.

Следовательно, если выполнять соот-
ношение позднего СССР, то аспирант-
ская стипендия должна равняться 21 935

рублям, в законопроекте Смолина – при-
мерно 31 000 рублей.

В любом случае стипендии должны
быть повышены минимум в 5,5 раз, если
мы хотим, чтобы студенты и аспиранты
реально учились, а не бегали по подра-
боткам.

При этом я предложила на первом эта-
пе повысить стипендии в таком объеме
прежде всего студентам, обучающимся по
инженерным и естественно-научным спе-
циальностям.

Во-первых, мы повысим привлекатель-
ность инженерной подготовки.

Во-вторых, обучение по техническим и
естественно-научным специальностям го-
раздо более сложное, чем по гуманитар-
ным и общественным дисциплинам, что
затрудняет совмещение учебы с работой.

Естественно, если будет принято реше-
ние о подобном повышении стипендий,
необходимо одновременно повысить за-
работную плату исследователей и препо-
давателей в научных учреждениях и ву-
зах.

Валерий КИРИЛЛОВ, писатель

ШКОЛА ИЛИ СЕКТА?

Отчетливо помню нашу случайную
встречу в Андреапольской районной биб-
лиотеке. Елена Давыдовна Арманд при-
несла в кабинет директора свою новую
книгу, и я, зашедший сюда по своим делам,
обронил: «А ваша бабушка была права…»
«О, – московская интеллигентка удивлен-
но вскинула брови. – Вы очень вниматель-
но прочли мою книгу «О, Господи, О, Бо-
же мой!» Разве вы не «гражданин мира»? –
«Нет, я местный русский мужик». Тут она,
видимо, поняла, кто есть этот «мужик». И,
отказавшись пить чай, удалилась. 

Давненько это было. Елены Давыдовны
уже нет в живых, и мне казалось, что ее де-
тище в дальней деревне Монино ушло в не-
бытие.

Но вот в конце прошлого года в сети
интернета на блогерской платформе TI-
MESЦФО-Центральный Федеральный
округ под заголовком «Какая секта дей-
ствует в андреапольской деревне Мони-
но?» появилась информация о том, что в
этой деревне «москвичи скупили дома и
организовали некую секту, которую они
называют христианской общиной». 

В комментах группы ВК «Подслушано в
Андреаполе» дана характеристика этой
«общины». Пишет Елена, которая бук-
вально сбежала из деревни: «Они предо-
ставят Вам жилье, но и батрачить на них
надо… Будете ухаживать за скотиной, за
огородом, готовить на весь лагерь, когда
приедут... Привозят детей из Москвы це-
лыми классами… В Тверской области соз-
дано целое министерство семьи и демогра-
фической политики. Как же оно проморга-
ло открывшееся на их территории подраз-
деление так называемой Вальдорфской пе-
дагогики, которое к российскому образо-
ванию не имеет никакого отношения?
Местные жители считают, что их детишек,
попавших в руки сектантов, нужно спасать.
Кого из них готовят в глухой деревне Мо-
нино? Ведь так называемая школа не дает
документов о российском образовании…»

Подумалось: «Возможно, авторы бло-
герской платформы излишне драматизи-
руют ситуацию? Ну не может быть, чтобы
в современных условиях, когда объявлено
о важности сохранения национальных
традиций, патриотизма, школа в России
работала, не давая документов о россий-
ском образовании!» Попытался выяснить
у земляков, имеет ли это заведение ли-
цензию, по каким программам обучает, и
что в нем переменилось со времен Елены
Давыдовны Арманд – в ответ пожимают
плечами. Мол, народ туда ездит, особен-
но москвичи-дачники с детьми, а что там
творится, не ведаем. Посему приходится
мне вернуться к некоторым фрагментам
моей публикации «Нельзя нам брать не-
критически…» (сборник очерков и статей
«Свое и чужое»). В ней я с критических
позиций анализировал упомянутую кни-
гу Елены Давыдовны.      

«Известно об идеологической взаимо-
связанности вальдорфской педагогики с
такими фигурами, как основоположница
планирования семьи Маргарет Зангер,
Рерихи и Блаватская. Они, как отмечают
в публикации «Запах серы» в журнале
«Первый и последний» Ирина Медведева
и Татьяна Шишова, «идеологически свя-
заны с розенкрейцерами через создателя
антропософии Рудольфа Штайнера, что
лишний раз подчеркивает антихристиан-
скую, сатанинскую направленность такой
«педагогики»…

Недостающие точки над «и» расстави-
ла сама Арманд. Автор не случайно дала
книге подзаголовок «Педагогическая тра-
гедия»… Надо отдать Елене Давыдовне
должное: ей хватило мужества признать,
что эксперимент закончился совсем не
так, как предполагалось. Впрочем, когда
речь идет о конкретных причинах неуда-
чи, позиция Арманд выглядит менее
определенной, а точнее, на первый план
выносятся в основном ее обиды в адрес
тех, кто еще недавно был ее единомыш-
ленниками, а теперь перешел в разряд оп-
понентов. Но причины есть, и вполне
конкретные. Главная из них, думается, в
том, что Е. Арманд была далека от пони-
мания психологии провинциальной рус-
ской жизни, проблем и глубинных про-
цессов, которые в ней происходят… 

Отсюда изначально «игровой» взгляд
Арманд на то, чем она решила заняться.
«Людям, правда, не всем, а тем, которые
homo ludens (человек играющий), хочется
играть. Интеллигенты и есть как раз такие
homo, которые играют в искусство, науку,
идеи, в то, что не относится прямо к питью-
размноженью. Хотя между делом и пи-
таются и размножаются», – считает автор.
Что собой представляют эти игры, изобра-
жено в начале книги, где приехавшие из
Москвы «цивилизовывать» русскую дерев-
ню не совсем русские «игроки» слушают по
магнитофону беседу о гигиене семейной
жизни, поют хором «Течет река Волга» и
завтракают под дубами за столами из гру-
бых лавок и горбыля: «Над столами доски
с названиями родов: «Лукоморье», «Ко-
лымба» и пр. 

Под навесом собирается род: во главе
«старейшина» – мужчина, неважно какого
возраста, – главный. Близ него сотоварищи,
тоже мужского пола, потом мальчики, по-
том девочки, а женщины, если поместятся,
– в конце. Но они в основном у котлов и на
раздаче. Еда скудная – то один пост, то
другой». За столом читают «вслух, как в мо-
настыре, светскую литературу (с нрав-
ственным подтекстом). Скажем, К.С.
Льюиса или Ричарда Баха». (Это происхо-
дит в лагере на берегу озера Наговье Торо-
пецкого района). Или вот еще картиночка:
«Была у нас такая кругленькая еврейская
тетя Юличка. Она проводила отдельные
беседы о благочестии и утверждала, на-
пример, что в старину русские женщины
носили не одну юбку, не две, а три. Штанов
не носили совсем. И это правильно. Вот
один молодой прекрасный муж, усвоив на-
счет штанов, после лагеря запретил жене
носить колготки зимой! Она начала бо-
леть…»

Апофеозом безудержного фантазерства
предстает цветной сон Елены Давыдовны
– своего рода предтеча любуткинского экс-

перимента: «Лет десять назад мне снился
цветной сон, и снился, и претворялся. Как
думала – так и сбывалось!

Горы, лес, озера, нанизанные на речку
Любутку как бусины по всей длине. Здесь
будут снова рождаться деревни и хутора!
И будут разные люди в них жить: инвали-
ды, дети-сироты, старики. А также пусть
студенты и профессора, энтомологи, их-
тиологи со знанием дела оценят чистые,
почти нетронутые порчей флору и фауну.
Разводить здесь надо не лядащих колхоз-
ных коров, а редких животных и птиц –
диких, разумеется, каких-нибудь красно-
зобых казарок. Я знаю орнитологов – нас
научат, нам помогут. А дети будут в своих
ладошках согревать птенцов, будут кор-
мить гусей-лебедей (диких), охранять от
браконьеров. А мой брат – эколог – со-
ставит общий проект.

Да, еще нетрадиционные медики, трав-
ники, гомеопаты. Мне нравится слово
«провизор». Пусть приезжают, строят себе
белую дачу и в ней белую лабораторию.
Там в колбах и пробирках делают тончай-
шие вещи – потенции…

Пусть приедут фольклористы и соберут
краски преданий у старух. Сделаем живой
фольклорный музей. И будет окружная же-
лезная дорога узкоколейка. По ней будет
ходить поезд с паровозиком-«кукушкой»:
высокая труба и тонкий голос, пронзитель-
ный свисток…»

Наивность эта не безыдейна и небез-
обидна. Е. Арманд смотрела на русскую
действительность в основном с позиций
космополитического мессианства. Она как
бы заведомо соглашается с превосходством
просвещенного Запада не только над уни-
женной русской деревней, но и над рус-
ской педагогикой. То и дело встречались
ссылки на «нашего старшего товарища Пе-
сталоцци», который жил 200 лет назад, во
времена Французской революции, и сочи-
нил записку «Да или нет? Декларация о по-
литическом самосознании европейского
человечества, составленная свободным
гражданином». Туда же, в любимую загра-
ницу, Е. Арманд ездила за опытом: «…ме-
ня пригласили финны-антропософы по-
смотреть инвалидный дом Сильвия Ко-
ти…», «Несколько раз за все время я от-
лучалась в Европу. Немецкие и скандинав-
ские антропософы были в те времена очень
радушны…»

На этом фоне не казалось удивитель-
ным недоброжелательное отношение Е.
Арманд (возможно, ею даже не осозна-
ваемое) к людям, которые живут и тру-
дятся в этом краю… О деревенских же
мужиках, которые якобы пытались про-
явить по-своему мужской интерес к Елене
Давыдовне, ею заявлено так: «Что они
могут, сиволапые, против городских-сто-
личных нас?» Ну а как вам, читатель, этот
перл: «Зимой массовик-затейник – пиар-
щик, шоумейкер, дед-мурзилка, двоюрод-
ный снохач… – привел Виталика ко мне в
дом, рискнул!»

Уж не знаю, каким образом подобная
лексика вязалась с тем, что книга была из-
дана в рамках Федеральной целевой про-
граммы «Культура России» (подпрограм-
ма «Поддержка полиграфии и книгоизда-
ния России»). Думаю, что и опыт сексу-
ального воспитания, описанный в книге,
также имеет мало общего с культурой
России. Когда с очередной порцией гума-
нитарной помощи в Любутку пришли
презервативы, она «эти коробочки» «по-
местила в своей комнате в аптечку, прямо
к стеклу, и вызывала мальчиков по одно-
му и показывала, где они могут взять, не
спрашивая никого (моя комната никогда
не запиралась) в случае, если понадобит-
ся». Понадобилось. Кстати, этот момент
поразительно напоминал обрисованную
Мэлором Стуруа обстановку в престиж-
ном американском колледже. «Каждое
утро медсестра ставит там на подоконник
две коробки с презервативами: для «нор-
мального секса» и для «орального». Вто-
рая коробка, в отличие первой, пустела
быстрее, причем дети не видели в этом
ничего постыдного…»

Немало разбросано по тексту ужасаю-
щих штрихов и мазков. Создавая в пред-
ставлении читателя в целом негативный
образ русской деревни, они словно бы
дают понять: раз она, русская деревня, та-
кая, то нет у нее ни духовных сил, ни права
на будущее, а спасение, если и возможно,
то в мессианстве со стороны Запада. Одна-
ко лозунг: «Интеллигенция всех стран, со-
единяйся!» оказался на русской почве не-
жизнеспособным… Вот что писала мудрая,
проницательная бабушка Елене Давыдов-
не: «Нельзя нам брать не критически «ре-
цепты» зарубежные. Этой ошибки надо из-
бежать, т.к. мы космополитически ведем
себя чаще всего, а не потому, что у нас нет
ничего разумного у самих». Бабушка боро-
лась за свою внучку… 

А теперь вернусь к приведенной на бло-
ге тревожной публикации. На мой взгляд,
она побуждает задаться вопросом: «Поче-
му андреапольская власть, местные право-
славные батюшки, правоохранители,
областное министерство образования, ми-
нистерство семьи и демографической по-
литики столь отстраненно, равнодушно от-
неслись к, мягко говоря, сомнительным мо-
нинским «инновациям»? Не могли же они
ничего не знать?» 

Главный ответ напрашивается, по-моему,
такой. Запад ведет против России на всех
направлениях информационные, психоло-
гические, организационные, образователь-
ные и прочие войны по переделке русско-
го мироощущения, чтобы отлучить наш на-
род, в первую очередь молодежь, от тради-
ционных ценностей. Для понимания осо-
бенностей этих войн и противодействия им
надо обладать соответствующими знания-
ми. Однако власть в русской провинции
предпочитает жить по старинке. Уровень
культуры чиновников, степень понимания
ими происходящих в мире процессов, как
я не единожды убеждался, не соответ-
ствуют требованиям времени. И это пред-
ставляет серьезную угрозу для националь-
ных интересов России. 

г. Тверь

Граничащий с Харьковской
областью русский Белгород стал
зоной постоянных обстрелов
укронацистскими формирова-
ниями.

В разгар рабочего дня 15 фев-
раля совершенно мирный город
подвергся очередной мощной
ракетной атаке со стороны
ВСУ. Удары пришлись по тор-
говому центру на улице Плеха-
нова, а также по стадиону шко-
лы №42. Повреждения получи-
ли четыре магазина, одно из
промышленных предприятий,
семь частных домовладений, в
десяти многоквартирных домах
выбиты окна, пострадали 34 ав-
томашины.

Погибли семь человек, в том
числе младенец. Ранения полу-
чили 20 человек, пятеро из них –
дети. По словам губернатора
Гладкова, шесть человек нахо-
дятся в тяжелом состоянии, пре-
имущественно с осколочными
ранениями. Двое мальчиков – 7 и
15 лет, один с контузией, второй с
ушибом плеча, – после оказанной
помощи отпущены домой.

Осталась безжизненно стоять
посреди футбольного поля дет-
ская коляска. Находившийся в
ней ребенок погиб от прилетев-
шего осколка. Малышку звали
Валерия. На прогулку ее вывезла
бабушка, которая была ранена.
60-летней женщине сделали опе-
рацию, она находится в больни-
це.

Двое тяжелораненых горожан
доставлены в Москву.

В числе погибших – студент
Белгородского государственного
института искусств и культуры из
Сирии Мохамад Шенани. Он
учился на факультете социально-
культурной и информационно-
библиотечной деятельности. Во
время обстрела Шенани нахо-
дился в торговом центре. «Ин-
ститут связывается с родными
студента. Скорбим», – говорится
в сообщении вуза.

Традиционно ВСУ бьют по са-
мым многолюдным местам в
разгар дня, когда народ активно
передвигается по городу, совер-

шает покупки и другие неотлож-
ные дела. Ракетные удары были
интенсивными, осколки разлета-
лись на огромное расстояние.
Около десятка громких взрывов
раздалось в центре города.
Включилась сирена. Ее вой при-
зывал людей прятаться в без-
опасные места, что в таких слу-
чаях мало кому удается.

Тем не менее, по словам свиде-
телей, паники не было. Очень
оперативно к местам обстрелов
прибыли медики в машинах ско-
рой помощи и ремонтники. Им

предстояла большая работа по
ликвидации последствий смерто-
носных взрывов.

А люди везде натыкались на
осколки. Очевидец рассказал,
что «после того, как все утихло и
он вышел на улицу, на ступень-
ках в подземный переход на-

ткнулся на осколок – небольшой,
но довольно опасный». Такие на-
ходки до сих пор попадаются
белгородцам.

Разрушения от обстрела полу-
чили не только городские строе-
ния, но и дома в поселках Дубо-
вое, Разумное, в селах Репное,
Шагаровка Белгородского рай-
она.

По информации Минобороны
России, ВСУ обстреляли Белго-
род из реактивной системы зал-
пового огня RM-70 Vampire чеш-
ского производства. Не все сна-

ряды достигли цели, 14 из 18 бы-
ли перехвачены средствами
ПВО.

Это второй за последние пол-
тора месяца разрушительный
удар, нанесенный нацистами по
Белгороду. Первый, внезапный
и жестокий, был предновогод-

ним, 30 декабря. Тогда погибли
25 человек, более 100 получили
ранения. ВСУ и в тот раз приме-
нили РСЗО Vampire, запустив
две ракеты «Ольха» в запрещен-
ном кассетном снаряжении.

В эти дни губернатор Вячеслав
Гладков и мэр Белгорода Вален-
тин Демидов получают соболез-
нования.

От имени севастопольцев гу-
бернатор Михаил Развожаев по-
желал пострадавшим скорейше-
го выздоровления.

«Донбасс скорбит вместе с

Белгородом. Мы знаем эту боль
и разделяем ее вместе с семьями
погибших. Скорейшего выздо-
ровления раненым», – заявил
глава ДНР Денис Пушилин.

«Этой зверской жестокости нет
никакого объяснения и оправда-
ния. Терпя поражения на фрон-

те, украинские неонацисты бьют
по нашим городам. А в это время
Конгресс США обсуждает выде-
ление очередного транша «помо-
щи» Киеву – на убийство мирных
жителей с лейблом made in USA.
Таково гуманное западное обще-
ство. Соболезную родным и близ-
ким погибших и всем жителям
Белгородской области...» – напи-
сал глава Липецкой области
Игорь Артамонов.

Белгородский драматический
театр сообщил о переносе спек-
такля: «В связи с трагическими
событиями в Белгороде и заботой
о нашей общей безопасности мы
переносим сегодняшний спек-
такль «Горе от ума» на апрель».

МИД РФ назвал обстрел Бел-
города «очередным актом терро-
ризма со стороны киевского ре-
жима». Этот вопрос будет обяза-
тельно вынесен на рассмотрение
в Совбезе ООН.

А в Минобороны обратили
внимание на то, что запущен-
ные ВСУ ракеты являются серб-
скими. Военные отмечают: най-
денные обломки принадлежат
сербской 122-миллиметровой
ракете повышенной дальности
ER Grad 2000 (G2000), которая
была запущена украинскими
войсками из реактивной систе-
мы залпового огня (РСЗО) RM-
70 Vampire чешского производ-
ства. Данные ракеты ранее были
замечены на вооружении ВСУ.
Они способны поражать цели
на расстоянии до 40 километ-
ров.

«Из чешского «Вампира» серб-
скими ракетами – по Белгороду»,
– отмечено в Telegram-канале
«Настоящий Гладков». Конечно,
сербы не продают напрямую ук-
рам свои арсеналы. Но весь ка-
питалистический мир погряз в
коммерции во имя прибыли, и
тут уж не до гуманизма. Скорее
всего, сербские ракеты были про-
даны в Канаду, а оттуда – достав-
лены на Украину. Обыкновенный
бизнес – всего лишь.

Таковы реалии рыночного бес-
предела.

Наш корр.

В прицеле – детская коляска

Депутату Государственной Думы
Федерального Собрания
Российской Федерации

О.Н. СМОЛИНУ
Уважаемый Олег Николаевич!

Минпросвещения России рассмотрело Ваш запрос по вопросу о мерах повышения оплаты труда учи-
телей и сообщает:

В настоящее время Минпросвещения России проводится комплексная оценка действующих систем опла-
ты труда педагогических работников, в том числе в регионах с доходами ниже средних по Россий-
ской Федерации, с целью выработки решений по устранению проблем в части условий и подходов к
формированию заработной платы и дальнейшего поэтапного внедрения единых подходов к системам
оплаты труда педагогических работников.

В декабре 2023 года Российской трехсторонней комиссией по регулированию социально-трудовых от-
ношений утверждены Единые рекомендации по установлению на федеральном, региональном и местном
уровнях систем оплаты труда работников государственных и муниципальных учреждений на 2024 год.

Раздел сферы образования был существенно переработан, в том числе регионам рекомендовано:
принять меры по повышению размеров ставок заработной платы (должностных окладов), не допус-

кая различий в их размерах по одним и тем же наименованиям должностей, отнесенных к одному и то-
му же квалификационному уровню профессиональной квалификационной группы;

провести работу по упорядочению применяемых наименований и видов выплат в структуре заработ-
ной платы в соответствии с единым перечнем выплат компенсационного и стимулирующего характера.

Кроме того, Минпросвещения России в 2024 году планирует продолжить индивидуальную работу с
регионами по выявлению проблем в части условий и подходов к формированию заработной платы, осу-
ществлять систематический мониторинг действующих систем оплаты труда с учетом использования Еди-
ных рекомендаций в целях выявления динамики происходящих изменений, в том числе направленных на
развитие кадрового потенциала.

Исполняющий обязанности
Министра просвещения
Российской Федерации

А.В. БУГАЕВ

Сомнительные эксперименты
над детьми в тверской глубинке

Депутатские заботы сегодняшнего дня

Жестокий обстрел Белгорода
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Цифровой доллар –  
разменная монета

в американской президентской гонке
Кампания по выборам пре-

зидента США в 2024 году на-
бирает обороты. Еще в про-
шлом году ряд американских 
деятелей, объявивших о сво-
ем участии в выборах, сдела-
ли заявления по вопросу циф-
рового доллара. Денежные 
власти Америки, как и боль-
шинства стран мира, включи-
лись в подготовку цифровой 
валюты Центрального банка 
– CBDC (Central bank digital 
currency). Правда, произо-
шло это существенно позд-
нее, чем во многих других 
странах (например, в Китае). 
Для справки сообщу: на нача-
ло нынешнего года по мень-
шей мере 100 стран изучают 
тему CBDC, а почти 40 стран 
уже готовят или реализуют 
пилотные проекты, а также 
тестируют отдельные техно-
логии CBDC.

Примечательно, что в 
США идея цифрового дол-
лара сразу же вызвала нега-
тивную реакцию со сторо-
ны многих политиков, осо-
бенно республиканцев. Эта 
негативная реакция была и 
остается весьма мощной. На-
столько мощной, что предсе-
датель ФРС Джером Пауэлл 
вынужден был пойти на по-
пятную. Он заявил в сентябре 
прошлого года, что никакого 
решения по цифровому дол-
лару пока не принято и оно 
не будет принято в течение 
«по крайней мере пары лет». 
А член Совета управляющих 
ФРС Мишель Боумен пыта-
лась успокоить обществен-
ность. Она призналась, что до 
сих пор не нашла убедитель-
ных аргументов в пользу того, 
что цифровой доллар спосо-
бен эффективно решить лю-
бую из стоящих перед ФРС и 
Америкой задач. Федераль-
ный резерв, как заявила дама, 
рассматривает альтернатив-
ные цифровому доллару ва-
рианты решения, которые 
могут оказаться менее риско-
ванными для потребителей и 
экономики.

Пожалуй, громче всех в 
2022–2023 годах звучал про-
тест против CBDC со сто-
роны губернатора Флориды 
Рона Десантиса. Он не толь-
ко делал резонансные заяв-
ления, но также практически 
действовал. Губернатор ини-
циировал подготовку и об-
суждение в легислатуре сво-
его штата проекта закона, за-
прещающего использование 
не только цифрового долла-
ра, но и любых иных цифро-
вых валют центральных бан-
ков. В мае прошлого года за-
кон был принят и вступил в 
силу 1 июля 2023 года. Поз-
же аналогичные законопро-
екты внесли в свои легисла-
туры «красные» штаты (то 
есть штаты, где доминируют 
республиканцы): Луизиана, 
Алабама, Индиана и Север-
ная Дакота.

Губернатор Флориды в 
прошлом году объявил о том, 
что будет участвовать в пре-
зидентских выборах и сдела-
ет запрет цифрового долла-
ра одним из главных пунктов 
своей выборной програм-
мы. «CBDC представляет со-
бой огромную угрозу амери-
канской свободе, и 20 янва-
ря 2025 года она отправится в 
пепел истории», – заявил гу-
бернатор Флориды, дав по-
нять, что если он станет пре-
зидентом страны, то в первый 
же день пребывания на этом 
посту он примет решение о 
запрете цифрового доллара.

Большую активность в 
деле запрета или ограниче-
ния цифрового доллара раз-
вили некоторые «народные 
избранники» в Конгрессе 
США. Конгрессмен Том Эм-
мер, лидер республиканского 
большинства в Палате пред-
ставителей США в феврале 
2023 года представил проект 
закона о защите «финансовой 
приватности» граждан при 
использовании CBDC (The 
CBDC Anti-Surveillance State 
Act). 

Сенатор-республиканец 
от штата Техас (США) Тед 
Круз в марте прошлого года 
представил в верхней пала-
те Конгресса США законо-
проект, запрещающий ФРС 
запускать ориентированную 
на розничного пользователя 
цифровую валюту. Круз за-
явил, что Америке не нужен 
цифровой доллар, который 
«может использоваться фе-
деральным правительством в 
качестве инструмента финан-
сового надзора».

Конгрессмен США от Ре-
спубликанской партии Алекс 
Муни 31 мая внес для обсуж-
дения в нижней палате Кон-
гресса США проект закона 

о предотвращении пилотно-
го использования цифрового 
доллара, «чтобы закрыть ла-
зейку в пилотной программе 
цифровой валюты Централь-
ного банка Федеральной ре-
зервной системы (CBDC)».

В июле прошлого года 
очень резонансным стало за-
явление члена Палаты пред-
ставителей, республикан-
ца Уоррена Дэвидсона. Кон-
грессмен высказался против 
CBDC, призвав Конгресс за-
претить их и объявить их раз-
работку уголовно наказуемым 
делом. Дэвидсон обвинил Фе-
деральную резервную систе-
му в «создании финансового 
эквивалента «Звезды Смер-
ти», заявив, что CBDC пре-
вращает деньги в инструмент 
принуждения и контроля 
(«Звезда Смерти» – вымыш-
ленная боевая космическая 
станция, способная уничто-
жать целые планеты, из сери-
ала «Звездные  войны»).

Об участии в президент-
ских выборах 2024 года в про-
шлом году заявил американ-
ский предприниматель ин-
дийского происхождения, 
писатель и консервативный 
политический деятель Вивек 
Рамасвами. Он против CBDC. 
Цифровой доллар, по его 
мнению, прокладывает путь 
системе социальных рейтин-
гов и социального кредита 
по подобию той, которая сей-
час уже существует в Китае 
и дополняет цифровой юань. 
Америка не должна идти по 
пути Китая, строящего «циф-
ровую диктатуру». 9 августа 
Вивек Рамасвами сделал ре-
зонансное заявление по пово-
ду цифровой валюты: «CBDC 
– последний троянский конь 
«Великой перезагрузки» (тер-
мин «Великая перезагруз-
ка» был вброшен в обраще-
ние в 2020 году президентом 
Всемирного экономического 
форума Клаусом Швабом. – 
В.К.) и прямой путь к систе-
ме социального кредита, ко-
торая навсегда интегрирует 
ESG (аббревиатуру ESG мож-
но расшифровать как «эколо-
гия, социальная политика и 
корпоративное управление»; 
за этой аббревиатурой скры-
вается проект мировой эли-
ты, обеспечивающий прове-
дение «Великой перезагруз-
ки». – В.К.) в нашу валюту. 
Доллар будет сильнее, если 
мы защитим его от цифрови-
зации». Кандидат в президен-
ты США назвал CBDC «моги-
лой американской свободы», 
и это выражение политика 
было ретранслировано мно-
гими СМИ.

В июне 2023 года в предвы-
борную президентскую гон-
ку от Республиканской пар-
тии официально подключил-
ся мэр Майами (Флорида) 
Фрэнсис Суарес. Он также 
пообещал запретить CBDC в 
случае избрания президентом 
США: «Никто не хочет, что-
бы федеральное правитель-
ство знало, сколько у вас де-
нег и где вы их храните. Не 
думаю, что в этом есть что-то 
особо инновационное».

Политики-демократы за-
нимают очень невнятную по-
зицию по вопросу цифрово-
го доллара. За исключением 
Роберта Кеннеди-младшего 
(племянник американского 
президента Джона Кеннеди, 
убитого в 1963 году), который 
заявил о своем участии в пре-
зидентских выборах от Демо-
кратической партии. Он ре-
шительно выступил против 
цифрового доллара (вопре-
ки негласным установкам Де-
мократической партии тему 
цифрового доллара не подни-
мать). Этот «нестандартный» 
политик-демократ заявил, 
что CBDC могут «смазать 
скользкий путь к финансо-
вому рабству и политической 
тирании». Он предупредил: 
«Хотя операции с наличными 
анонимны, CBDC позволит 
правительству следить за все-
ми нашими частными финан-
совыми делами. Централь-
ный банк будет иметь право 
вводить долларовые ограни-
чения на наши транзакции, 
ограничивающие, куда вы 
можете отправлять деньги, 
куда вы можете их тратить и 
когда срок их действия исте-
чет».

Что касается Дональда 
Трампа, который решитель-
но настроен на участие в пре-
зидентских выборах, то он до 
недавнего времени не выска-
зывался по вопросу цифро-
вого доллара. И вот в январе 
текущего года бывший прези-
дент США Дональд Трамп на 
одном из митингов дал обе-
щание американскому наро-
ду, что как президент он ни-

когда не допустит создания 
цифрового доллара. «Я за-
щищу американцев от пра-
вительственной тирании», – 
воскликнул он, добавив, что 
цифровая валюта Централь-
ного банка даст федераль-
ному правительству «абсо-
лютный контроль над ваши-
ми деньгами». Трамп подчер-
кнул: «Это было бы опасной 
угрозой свободе, и я не допу-
щу этого в Америку».

Стало известно, что упомя-
нутый выше Вивек Рамасва-
ми 16 января снял свою кан-
дидатуру с предстоящих пре-
зидентских выборов, призвав 
американцев голосовать за 
Дональда Трампа. Он также 
раскрыл, что наряду с други-
ми консультировал Трампа 
по вопросу потенциальных 
рисков, связанных с введени-
ем цифрового доллара. И что 
Трамп серьезно погрузился 
в изучение всех деталей про-
блемы CBDC.

О своей поддержке Трам-
па на предстоящих выборах 
высказались многие другие 
противники цифрового дол-
лара. В частности, конгрес-
смен Том Эммер предложил 
помочь бывшему президен-
ту США Дональду Трампу в 
борьбе с созданием цифровой 
валюты Центрального бан-
ка (CBDC) в США. «Я согла-
сен с президентом Трампом; 
CBDC представляет серьез-
ную угрозу праву американ-
цев на финансовую конфи-
денциальность. Я с нетерпе-
нием жду совместной работы 
с ним, поскольку мы продол-
жаем борьбу с расширяю-
щимся государственным над-
зором», – заявил «народный 
избранник».

21 января губернатор Рон 
Десантис заявил, что снима-
ет свою кандидатуру и выхо-
дит из предвыборной гонки. 
Он призвал поддержать кан-
дидатуру Дональда Трампа. 
В том числе по той причине, 
что Трамп наконец обозна-
чил свою позицию по цифро-
вому доллару.

Роберт Кеннеди в этом году 
продолжает свою предвыбор-
ную кампанию, регулярно на-
поминая о том, что, придя в 
Белый дом, он немедленно 
запретит любую работу по 
подготовке цифрового долла-
ра. В частности, на платфор-
ме социальных сетей X в про-
шлом месяце он пообещал: 
«Как президент я прекращу 
усилия по переходу к CBDC».

Примечательно, что и Ро-
берт Кеннеди, и многие дру-
гие противники CBDC в Аме-
рике в качестве альтернати-
вы цифровому доллару Феде-
рального резерва предлагают 
использование частных циф-
ровых валют, или криптова-
лют. Такие валюты называ-
ются «залогом американской 
свободы». 

Правда, Дональд Трамп 
пока хранит молчание по по-
воду того, что он думает о 
частных цифровых валютах. 
В годы своего президентства 
Трамп неоднократно выска-
зывался против криптовалют, 
небезосновательно называя 
их угрозой американской го-
сударственности.

В конце января конгрес-
смен Эммер сказал, что 
Трамп, вероятно, станет «на-
много более» дружелюбен к 
криптовалютам во время сво-
его второго президентского 
срока. Последние данные де-
централизованной платфор-
мы прогнозирования на ос-
нове криптовалют Polymarket 
свидетельствуют о том, что 
Дональд Трамп, 45-й прези-
дент Соединенных Штатов, 
в настоящее время лидиру-
ет с шансом на победу 48%. 
Несколько аналитиков, в том 
числе из компании по управ-
лению активами Vaneck, ожи-
дают, что цена биткойна до-
стигнет рекордно высокого 
уровня, если Трамп победит 
на президентских выборах в 
США в ноябре. 

Эксперты, наблюдающие 
за ходом предвыборной кам-
пании в США, утверждают, 
что заявление любого канди-
дата о том, что он не допу-
стит в Америке цифрового 
доллара, будет для него очень 
значимым «козырем». Еще 
большим «козырем» может 
оказаться поддержка канди-
датом частных цифровых ва-
лют. Небольшое число трез-
вомыслящих американских 
экспертов полагают, что вы-
бор между CBDC и частной 
цифровой валютой означает 
«выбор между плохим и со-
всем плохим». И трудно ска-
зать, какой из двух вариантов 
считать «плохим», а какой – 
«совсем плохим».

Валентин КАТАСОНОВ, профессор

�Андрей� КАРТАПОЛОВ,� председатель�
Комитета� Государственной� Думы� по�
обороне�(«Единая�Россия»):�

Уважаемый Иван Иванович! Уважае-
мые коллеги!

Мы сегодня отмечаем особенную и 
очень важную дату в истории нашей стра-
ны – день памяти о россиянах, исполняв-
ших служебный долг за пределами Оте-
чества. Хотя гораздо правильнее назвать 
эту дату днем завершения операции Со-
ветской армии в Демократической Респу-
блике Афганистан. Ровно 35 лет назад, 15 
февраля 1989 года, последние колонны во-
енной техники советских солдат и офице-
ров покинули территорию Афганистана. 
Подразделения 149-го мотострелкового 
полка пересекли пограничный мост через 
Амударью, эти кадры облетели весь мир, 
колонны советских солдат – уставших, но 
счастливых – возвращались домой. В пе-
риод с 15 мая 1988-го по 15 февраля 1989 
года из Афганистана было выведено 140 
тысяч бойцов и командиров, десятки ты-
сяч единиц техники. Советские войска вы-
ходили спокойно, в соответствии с четким 
планом, в походных колоннах, с разверну-
тыми знаменами и без потерь.

Вспомним для сравнения, как из этой 
же страны совсем недавно убегали амери-
канцы: в панике и давке, причем стреляя 
по толпе, опасаясь, что среди граждан-
ских могут быть террористы. Даже трупы 
на земле расстреливали, полагая, что бое-
вики могут притвориться мертвыми.

Почему мы вообще зашли в Афгани-
стан? Ввод советских войск стал ответом 
на неоднократные, а по сути их было око-
ло двух десятков, обращения руководства 
этой страны об оказании военной помо-

щи в защите от внешнего врага. Подчер-
киваю – от внешнего. Эта помощь заклю-
чалась в том числе и в строительстве но-
вой экономики и социальной системы, 
нацеленной на повышение уровня жизни 
людей, и в стремлении Советского Союза 
обезопасить свои южные рубежи.

Кстати, 3 июля 1979 года президент Со-
единенных Штатов Джимми Картер под-
писал секретный указ, санкционирующий 
финансовую и другую поддержку анти-
правительственных сил в Афганистане. 
Американцы помогали душманам оружи-
ем, техникой, боеприпасами и финансами, 
поощряли производство наркотиков. Для 
информации, после вывода советских во-
йск из Афганистана к 1994 году производ-
ство опиатов выросло до 3416 тонн, выве-
дя Афганистан на первое место по произ-
водству этого вида наркотиков.

Кроме того, отказ от военной помощи 
мог привести к потере Советским Союзом 
дружественного Афганистана, превраще-
нию этой страны в плацдарм для борьбы с 
СССР. И, кстати, американцы всерьез пла-
нировали разместить на территории Афга-
нистана ракеты средней и меньшей даль-
ности после смены правительства. Сейчас 
об этом, к сожалению, мало кто помнит.

Советская армия в Афганистане воева-
ла умело, решительно и профессионально. 
В операции принимали участие 525 тыс. 
солдат и офицеров российской армии, 
21 тыс. гражданских служащих и 95 тыс. 
представителей Комитета государствен-
ной безопасности.

В ходе боевых действий погибло бо-
лее 14 тыс. наших бойцов, но на каждо-
го погибшего нашего воина приходилось 
более десятка душманов, что говорит о 
высочайшем профессионализме наших 

бойцов и командиров. Более 200 тыс. на-
граждены орденами и медалями, 86 воен-
нослужащих стали Героями Советского 
Союза, из них 25 – посмертно.

В трудных условиях, вдали от Родины 
гражданские специалисты и наши воины 
честно выполняли свой воинский долг. 
Память об их подвиге должна быть до-
стойна, правдиво отражена и увековече-
на в истории нашего Отечества, они стали 
достойными преемниками ветеранов Ве-
ликой Отечественной войны.

В настоящее время Афганистан явля-
ется ареной не только борьбы с междуна-
родным терроризмом, но и информаци-
онного противоборства, но сегодня мы с 
вами с полным правом можем говорить, 
что жертвы и подвиги той войны совер-
шены не напрасно.

И если сделать выводы, то операция в 
Демократической Республике Афгани-
стан оказала серьезное влияние на разви-
тие Вооруженных сил, от тактики до со-
вершенствования боевой другой техни-
ки. Опыт афганской войны востребован 
до сих пор, многие участники тех собы-
тий и сегодня самоотверженно выполня-
ют свой воинский долг.

И самое главное, коллеги, сегодня го-
сударство наше совсем по-другому отно-
сится к своим героям. Мы здесь, в этом 
зале, приняли более 90 законов, которые 
защищают человека с ружьем и его род-
ных и близких.

Партия «Единая Россия» продолжит эту 
работу и предлагает всем депутатам Госу-
дарственной думы к ней присоединиться.

Слава нашим воинам-афганцам! Слава 
нашей великой Родине! Победа будет за 
нами! (Аплодисменты.)

Преклоняясь перед советскими героями

Калейдоскоп
Разработан новый способ 

генного редактирования рас-
тений

Метод китайских исследова-
телей основан на технологии 
молекулярной хирургии, кото-
рая позволяет разрезать цепоч-
ку ДНК для замены отдельных 
ее участков другими генами, а 
затем точно доставить генети-
ческие редакторы в конкретные 
клетки. Обычно редактура ге-
нома может занимать месяцы, 
в отдельных случаях вплоть до 
года. Новый метод сокращает 
срок изменения генома до двух 
недель.

Немец накопил огромное 
состояние, роясь 
в мусорных баках, 
и купил 10 домов

80-летний житель Германии 
получает приличную пенсию, но 
откладывает ее на покупку но-
вой недвижимости. Еду, одежду 
и древесные отходы для ото-
пления – все необходимое он 
предпочитает искать среди му-
сора. Единственные его круп-
ные траты — покупка ноутбука 
для просмотра бизнес-лекций 
на YouTube и оплата интернета, 
а телефоном пенсионер решил 
не обзаводиться. Благодаря та-
кой экономии пенсионеру уда-
ется откладывать много денег, 
на которые он покупает дома. 
Недавно Хайнц накопил очеред-
ную крупную сумму — €700 тыс. 
(67,5 млн рублей) — и потратил 
ее на приобретение уже десято-
го дома. Недвижимость немец 
сдает в аренду. 

Сугробы высотой 60 см: 
Москва побила рекорд 
1956 года

Интенсивный снегопад в сто-
лице продолжался в течении 
всего четверга. Уже к утру су-
гробы превысили полуметро-
вую высоту, а всего за день вы-
пало до четверти месячной нор-
мы осадков. Сильный снегопад 
синоптики связывают с редким 
сочетанием зон высокого и низ-
кого давления, они же отмеча-
ют редкое сочетание погодных 
факторов: низкая температура 
и снег. 

Калининградец нашел 
у себя в саду топор-
молот эпохи неолита

Каменный артефакт переда-
ли в фонды Калининградского 
историко-художественного му-
зея. Такие орудия появились 
на территории региона в  IV-III 
тысячелетии до нашей эры, но 
их продолжали использовать 
и позднее. Топоры-молоты вы-
полняли функции боевого ору-
жия, а также использовались 
на охоте.

Археологи нашли 
в Аргентине древнюю 
наскальную летопись, 
охватившую 
100 поколений

Ученые выяснили, что дои-
сторические наскальные ри-
сунки в одной из пещер на юге 
страны оказались намного 
древнее, чем считалось ранее. 
Первобытная галерея служила 
для передачи знаний для при-
мерно 100 поколений людей. 
Как показал радиоуглеродный 
анализ, изображения в пеще-
ре были созданы в эпоху позд-
него голоцена около восьми 
тысяч лет назад. В подземной 
галерее археологи насчитали 
895 уникальных произведений, 
сгруппированных по 446 моти-
вам. Ученые считают находку 
своего рода летописью, работа 
над которой продолжалась око-
ло трех тысяч лет.

На спутнике Сатурна 
обнаружен водный  
океан

Анализ данных автоматиче-
ской межпланетной станции 
позволил доказать существова-
ние глобального океана под ле-
дяной коркой маленького спут-
ника Сатурна Мимаса. Расчеты 
ученых показывают, что океан 
этот по космическим меркам 
невероятно молод – ему не бо-
лее 25 миллионов лет – и он все 
еще находится в развитии.

ЗАКИПАЕТ АВДЕЕВСКИЙ КОТЕЛ
�Авдеевка� –� северный� приго-
род�Донецка,�превращенный�
ВСУ� в� мощный� укрепрай-
он.�Из�нее�и�из�прилегающей�
Марьинки� все� эти� годы� ве-
лись� укронацистами� варвар-
ские�обстрелы�Донецка,�Гор-
ловки,� Ясиноватой.� Разру-
шались�здания,�каждые�день�
гибли�люди.

Восемь лет, до начала в 2022 
году СВО, Авдеевка превра-
щалась киевскими стратега-
ми в неприступную крепость. 
Для этого использовался про-
мышленный гигант – Авдеев-
ский коксохимический ком-
бината (АКХЗ), как в Мариу-
поле «Азовсталь». Недавно в 
разговоре с журналистом П. 
Зарубиным, президент В. Пу-
тин отметил, что надо было 
раньше остановить агрессию 
Киева. Тогда не появились бы 
на территории Донбасса не-
приступные фашистские ба-
стионы. И в том – роковая и 
непростительная ошибка рос-
сийского руководства, за ко-
торую расплачиваются жизня-
ми наши воины и мирные жи-
тели. Тогда процесс тормози-
ли олигархи.

После укрепления Авдеевки 
взятие ее предельно усложни-
лось. И только сейчас крепость 
зашаталась.

Наступательная операция 
Российской армии стала об-
ретать реальные черты. За по-

следние месяцы наши войска 
последовательно уничтожили 
серию укрепрайонов, создан-
ных ВСУ за минувшие годы. 
Главный стратегический успех 
был достигнут за последнюю 
неделю, когда удалось рассечь 
два основных узла обороны 
противника: непосредственно 
Авдеевку и территорию Авде-
евского коксохимического ком-
бината.

К середине февраля нашим 
войскам удалось выполнить ряд 
важных задач: отрезать Авде-
евку от снабжения с севера, на 
юге – овладеть ключевым укре-
прайоном «Царская охота» и 
войти в городскую застройку. 
Наступающие части достаточ-
но глубоко вклинились в обо-
рону противника.

Теперь, сообщает советник 
главы ДНР Игорь Кимаков-
ский, «ВСУ пытаются вывести 
несколько своих подразделе-
ний из-под Донецка, но, попыт-
ки сопровождаются большими 
потерями».

В рядах ВСУ уже мало кто 
сомневается, что их авдеев-
ские денечки сочтены. Сдача 
города российским войскам – 
вопрос времени. Один из бо-
евиков ВСУ признался наше-
му военкору, что российские 
военные оказывают давление 
и киевская армия вынуждена 
отступать. Коксохим остается 
последним опорным пунктом 
ВСУ в Авдеевке. Да и его поки-

нули бы нацисты, но генералы 
не позволяют.

Командующий украинской 
оперативно-стратегической 
группировкой войск «Таврия» 
Александр Тарнавский ра-
портует, что для бойцов ВСУ 
в Авдеевке подготовлены но-
вые позиции, готовятся укре-
пления с учетом всех возмож-
ных сценариев. Однако ситу-
ацию в Авдеевке Тарнавский 
называет «сложной», но вроде 
как «контролируемой», так как 
«происходит плановое усиле-
ние подразделений, осущест-
вляется маневр войсками на 
угрожающих направлениях, 
выделены дополнительные бо-
еприпасы».

Только положение «защит-
ников» заводских катакомб не-
завидное. Они страдают от хо-
лода и готовы в любую мину-
ту уйти с надоевших и беспер-
спективных позиций.

В 3-й отдельной штурмовой 
бригаде (ОШБр) ВСУ подтвер-
дили срочную передислокацию 
этого соединения «для усиле-
ния» удерживающих Авдеевку 
подразделений войск киевско-
го режима. Только для чего?

Нацисты чуют, как Авдеевка 
превращается для них в ад.

Российская армия в послед-
ние дни планомерно замыка-
ет котел вокруг укрепрайона 
«Зенит» («Чебурашка» на пе-
рекрестке трасс) на базе ПВО 
ВСУ в районе Авдеевки.

На том месте, где висело все 
эти долгие годы жовто-блакит-
ное полотнище, и рядом с ним 
пан Зеленский делал для своего 
семейного альбома селфи, уже 
водружен российский флаг.

Житель Авдеевки Петр Ми-
хайлович, увидев русских бой-
цов, расплакался: как же дол-
го пришлось ждать освободи-
телей!

Еще не вся территория Авде-
евки занята нашей армией. Еще 
оккупирован Коксохим. Но все 
прекрасно понимают, что рус-
ские пришли, и нацистам здесь 
больше нечего делать. Недо-
биткам ВСУ предъявлен ульти-
матум о капитуляции.

Российская армия осущест-
вляет тактический разворот 
через Авдеевку, чтобы создать 
условия, которые заставят ВСУ 
отойти с позиций.

«Авдеевка в скором времени 
может перейти под контроль 
российских Вооруженных сил, 
– заявил на брифинге предста-
витель Белого дома Джон Кир-
би. – Россия продолжает тес-
нить позиции украинцев на 
ежедневной основе».

Вашингтон предпочел бы 
сохранить Авдеевку за ВСУ, 
не думая, чего это будет сто-
ить украм. А они тем временем 
ищут любую лазейку, выбрать-
ся из Авдеевки и не угодить в 
закипающий котел.

Наш корр.

Депутатские заботы сегодняшнего дня

Спецоперация на Украине

МИД назвал саморазоблачительной моментальную 
реакцию Запада на смерть Навального

Реакция лидеров стран 
НАТО в связи с информацией 
о смерти Алексея Навального 
«саморазоблачительна», зая-
вила официальный представи-
тель МИД Мария Захарова.

«Моментальная реакция ли-
деров стран НАТО на смерть 
Навального в виде прямых об-
винений России саморазобла-
чительна», – написала она в 
Тelegram.

«Судмедэкспертизы еще 
нет, а выводы у Запада уже го-
товы», – добавила она.

Позднее в МИД отдельно 
прокомментировали заявле-

ния представителей США в 
связи со смертью Навального. 
В сообщении в Telegram-ка-
нале процитировали советни-
ка по нацбезопасности прези-
дента США Джейка Саллива-
на, который заявил, что если 
информация подтвердится, то 
«речь идет об ужасной траге-
дии».

«Смерть человека – всегда 
трагедия. Интересно, поче-
му для Белого дома и Госдепа 
смерть российского граждани-
на в российской исправитель-
ной колонии оказалась гораз-
до важнее и показалась более 

ужасной, чем гибель амери-
канского гражданина, журна-
листа Гонсало Лиры, замучен-
ного в украинской тюрьме?» – 
говорится в сообщении.

«Вместо огульных обвине-
ний следовало бы проявить 
сдержанность и дождаться 
официальных результатов суд-
медэкспертизы», – предложил 
МИД.

Зарубежные лидеры ком-
ментируют информацию о 
смерти Навального.

Так, канцлер ФРГ Олаф 
Шольц заявил, что «очень 
опечален» этими сообщения-

ми. Премьер Испании Педро 
Санчес призвал «прояснить 
обстоятельства кончины».

Председатель Евросовета 
Шарль Мишель выразил со-
болезнования родным и близ-
ким Навального и напомнил, 
что, по мнению ЕС, тот «сра-
жался за свободу и демокра-
тию».

Генсек НАТО Йенс Стол-
тенберг, по сообщениям за-
падных СМИ, заявил, что РФ 
«предстоит ответить на се-
рьезные вопросы» в связи со 
смертью Навального.
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Пожар на Пушкинской площади

«Известия холл» лишились «Резиденции» 
Квартал в Настасьинском 

переулке наглухо оцеплен си-
ловиками и окантован сиг-
нальной лентой. Воздух все 
еще пропитан плотным запа-
хом гари. Утро четверга, 15 
февраля, ознаменовалось со-
бытием национального мас-
штаба: на Пушкинской пло-
щади в центре Москвы горят 
знаменитые «Известия холл» 
– кирпичное шестиэтажное 
здание 1926 года постройки. 
В нем есть концертно-банкет-
ный зал, который вмещает до 
2000 человек. Основной зал 
имеет два этажа. Здание рас-
положено по соседству с кон-
структивистским зданием га-
зеты «Известия».

Огонь вспыхнул рано утром 
в глубине территории, где рас-

положено сразу несколько 
развлекательных заведений. 
Когда поступили первые со-
общения о пожаре, даже дыма 
над зданием не было вид-
но. Сильный снегопад скры-
вал пожар от глаз прохожих. 
И хотя все началось с хозяй-
ственного корпуса, где людей 
не было, пламя быстро пере-
кинулось на строения, вну-
три которых работали бар 
«Резиденция» и ночной клуб 
Looking Rooms. А внутри в 
это время люди продолжали 
праздновать День всех влю-
бленных. Вот что говорит сви-
детельница тех событий По-
лина Маслова:

– В «Резиденции» была про-
грамма в честь 14 февраля: 
бирпонг, только с шампан-

ским, народу было полно. Я 
даже могу назвать точное вре-
мя, когда нас окликнули - 5:24. 
Мы были в туалете с подру-
гой, нам начали стучаться рез-
ко в дверь, с криками. Первое, 
что я схватила, – телефон, и он 
сам включил экран.

Однако пламя очень быстро 
разгоралось. Началась эваку-
ация. Люди выбегали на ули-
цу. Кто-то успел забрать верх-
нюю одежду, кто-то – нет. 
«Счастливчики» делились те-
плыми вещами с теми, кто 
остался на морозе в легкой 
одежде. К прибытию спасате-
лей все, кто находился в зда-
нии, уже успели покинуть его 
самостоятельно.

– Когда появился запах 
гари, сотрудники начали вы-

водить из здания. Тех, кто не 
мог идти, вытаскивали мы с 
друзьями – с Оксаной, Ваней 
и Андреем, – вспоминает Ма-
рина К. – Так мы помогли од-
ному, который чуть не сгорел. 
Он пьяный спал под столом, и 
его никто не заметил. Мы по-
няли, что он или задохнется, 
или сгорит. Вытащили, довез-
ли до Медведково.

Огонь перекинулся на со-
седние заведения: бары 
Looking Rooms и «Резиден-
ция». Пламя охватило более 
1,5 тыс. кв. м. Поступали тре-
вожные сообщения о том, что 
внутри находится несколько 
десятков баллонов с газом, ко-
торые могут сдетонировать в 
любой момент. Один из самых 
узнаваемых символов Москвы 
тушили несколько часов.

Возгорание в реконструиру-
емой части здания «Известия 
холл» началось во внутреннем 
дворе, где располагаются ноч-
ной клуб и бар, и в геометри-
ческой прогрессии распро-
странилось на площади трех 
неэксплуатируемых зданий.

Дым вместе с метелью за-
стилали Пушкинскую пло-
щадь. Плотная концентрация 
в относительно небольшом 
столичном квадрате всевоз-
можных экстренных служб: 
пожарные, спасатели, поли-
ция, Росгвардия, ОМОН, реа-
нимация, чиновники префек-
туры, даже служителей метро-
политена послали сюда на де-
журство. Вал работы выпал на 
долю городских коммуналь-
ных служб. Вместе с сугроба-
ми, наметенными в центре го-
рода, им пришлось разбирать-
ся еще с толстой наледью, ос-
тающейся тут на гигантских 
площадях после отбытия по-
жарных машин.

Спешащие по делам люди 
с кейсами вступали в спор со 
стоящими по периметру по-
лицейскими: «Почему вы нас 
туда не пускаете, мы там ра-
ботаем!» Стражи порядка со 

статичным выражением лица 
что-то монотонно объясняли 
и жестами указывали направ-
ление движения.

«Предварительно, велись 
строительно-сварочные рабо-
ты», – пояснил представитель 
экстренных служб, говоря о 
причине пожара.

В клубе Looking Rooms об-
горели металлические кон-
струкции, многие рухнули на 
землю. Кадры на видео удру-
чающие.

– Мы сгорели, новости не 
врут, – опубликовали сооб-
щение сотрудники бара, вы-
ложив видео последствий по-
жара под музыку из «Титани-
ка». Кадры выглядят так, буд-
то случился апокалипсис.

«Резиденция» не проком-
ментировала новости о пожа-
ре. Помимо вечеринок, в по-
мещении каждый вечер про-
ходят интеллектуальные игры 
– квизы. Все мероприятия в 
«Известиях» и «Резиденции» 
отменили.

– По понятным причинам, 
«Квиз, плиз!» отменяет все 
игры в «Резиденции» и «Из-
вестия холл». Мы знаем, что у 
вас много вопросов, и мы бы 
хотели вам ответить, но пока 
что нам самим требуется вре-
мя для уточнения всех этих 
решений, – рассказали орга-
низаторы.

...С огнем управились к 10 
утра. У здания оставалось 
около десяти пожарных авто-
мобилей. Даже после полуд-
ня, спустя несколько часов 
после ликвидации пожара, из 
окон здания можно было уви-
деть клубы дыма.

Ранее в здании по адресу 
Пушкинская площадь, дом 5, 
располагалась редакция газе-
ты «Известия». Сейчас там на-
ходится концертный зал. По-
мимо этого, там работает не-
сколько кафе и туристических 
агентств, ночной клуб, банк, 
кабинет нотариуса, коворкин-
ги и ряд других компаний.

Кино формирует картину мира 
и образы будущего

Депутатские заботы сегодняшнего дня

По информации Управле-
ния Федеральной службы ис-
полнения наказаний по Яма-
ло-Ненецкому автономному 
округу, 16 февраля 2024 года в 
исправительной колонии №3 
осужденный Навальный А.А. 
после прогулки почувствовал 
себя плохо, практически сразу 
потеряв сознание.

На место незамедлительно 
прибыли медицинские работ-
ники учреждения, была вы-
звана бригада скорой меди-
цинской помощи. Были про-
ведены все необходимые ре-
анимационные мероприятия, 
которые положительных ре-
зультатов не дали. Врачи ско-
рой медицинской помощи 
констатировали смерть осу-
жденного.

Причины смерти осужден-
ного устанавливаются.

■
Как сообщили в Лабыт-

нангской городской больнице, 
бригада скорой медицинской 
помощи за семь минут доеха-
ла до колонии, где отбывал на-
казание Навальный, еще две 
минуты ушло на путь к паци-
енту. «Прибывшие на место 
медики продолжили реани-
мационные мероприятия, ко-
торые уже оказывали медики 
колонии. И проводили их бо-
лее получаса. Однако паци-
ент скончался», – пояснили в 
больнице.

В связи со скоропостижной 
смертью в ИК-3 УФСИН Рос-
сии по Ямало-Ненецкому ав-
тономному округу осужденно-
го Навального А.А. в террито-
риальный орган и учреждение 
в соответствии с установлен-
ным порядком направлена ко-
миссия из числа руководите-
лей и сотрудников оператив-
но-режимных и медицинских 
подразделений центрального 
аппарата ФСИН России.

«В соответствии со все-
ми действующими правила-
ми ФСИН занимается всеми 
проверками, выяснениями, 
то есть не требуется поруче-

ний, потому что на этот счет 
есть определенный свод пра-
вил, которым ФСИН руковод-
ствуется», – сообщил журна-
листам пресс-секретарь пре-
зидента России Дмитрий Пе-
сков.

Д.С. Песков добавил, что 
он не в курсе, правда ли, что 
у Навального мог оторваться 
тромб, как об этом стали со-
общать в некоторых СМИ. «Я 
не знаю. Это должны медики 
выяснить», – сказал пресс-се-
кретарь.

По факту смерти Наваль-
ного управлением Следствен-
ного комитета по Ямало-Не-
нецкому автономному округу 
организована процессуальная 
проверка. В установленном 
законом порядке проводит-
ся комплекс следственных и 
оперативных мероприятий, 
направленных на установле-
ние всех обстоятельств прои-
зошедшего.

Председатель Обществен-
ной наблюдательной комис-
сии Ямало-Ненецкого авто-
номного округа Данила Гон-
тарь сообщил, что комиссия 
не получала жалоб от На-
вального, отбывавшего нака-
зание в исправительной ко-
лонии.

В аппарате уполномоченно-
го по правам человека в Яма-
ло-Ненецком автономном 
округе Андрея Нестерука так-
же сообщили, что не получа-
ли жалоб от Навального. «От 
Алексея Навального или его 
представителей в адрес упол-
номоченного по правам че-
ловека в ЯНАО жалоб и об-
ращений не поступало», – за-
явили в аппарате уполномо-
ченного.

Навальный был осужден за 
мошенничество, а также по 
ряду других обвинений, в том 
числе за создание экстремист-
ского сообщества. Он отбывал 
наказание в виде 19 лет лише-
ния свободы в колонии осо-
бого режима ИК-3 в поселке 
Харп Ямало-Ненецкого авто-
номного округа.

Управление ФСИН сообщило 
о смерти Навального

 «Избегать ЦСКА 
в плей‑офф 

не будем, мы 
не подбираем 

соперника»
Защитник московского 

«Динамо» Андрей Прибыль‑
ский заявил, что команда не 
будет пытаться выбирать со‑
перника в первом раунде 
плей‑офф КХЛ.

«Динамо» в четверг обыгра‑
ло одноименную команду из 
Минска в регулярном чемпи‑
онате КХЛ со счетом 2:1. Ко‑
манда Алексея Кудашова за‑
нимает второе место в табли‑
це Западной конференции и 
в данный момент выходит в 
плей‑офф на ЦСКА, который 
идет седьмым.

– Два периода безголевые? 
Нельзя сказать, что мы засу‑
шили игру. Просто Минск на‑
чал нас давить, мы стали про‑
игрывать единоборства. У нас 
не было установки сушить 
игру, просто на самом деле 
это такое стечение обстоя‑
тельств.

Есть ли страх, что выходим 
на ЦСКА в плей‑офф? Нет. 
Мне кажется, что сейчас лю‑
бой соперник – не чемпион, 
все команды, и та же «Север‑
сталь», и «Торпедо». И тут не‑
понятно, на кого лучше выхо‑
дить, а на кого хуже. Мы не 
подбираем себе соперника, 
а просто стараемся выигры‑
вать каждый матч. 

На «СКА Арене» 
появилось  

больше эмоций
Нападающий СКА Николай 

Поляков считает, что хоккеи‑
сты испытывают больше эмо‑
ций во время матчей после 
переезда команды на «СКА 
Арену».

11 февраля СКА про‑
вел первый матч на новой 
«СКА Арене». На игре против 
«Сочи» (8:1) присутствовало 
более 20 тысяч зрителей.

– На мой взгляд, игра скла‑
дывалась шикарно. Открытый 
хоккей, никто никому не ме‑
шал играть. Много моментов. 
Думаю, болельщики очень до‑
вольны, что пришли.

– Половина матча прошла 
без голов со стороны обеих 
команд. Почему не удава-
лось реализовать момен-
ты?

– Оба вратаря продемон‑
стрировали феноменальную 
игру. Было много моментов, 
но вратари выручали свои ко‑
манды. Поэтому нам получи‑
лось забить всего лишь два 
гола.

– После переезда на «СКА 
Арену» ожидаемо вырос-
ла посещаемость домаш-
них матчей СКА. Насколько 
ощутим новый антураж по 
сравнению с «Ледовым»?

– Сложный вопрос, хоро‑
ший. Конечно, поддержка на‑
много больше подбадривает 
нас. Заметно стало больше 
людей, больше шума и, конеч‑
но же, больше эмоций.

– Впереди у СКА – матч 
с «Торпедо». Что ждать от 
этой игры?

– Мы не будем отходить от 
своей игры, будем играть как 
играли, давить, гнуть свою ли‑
нию.

�Николай� �БУРЛЯЕВ,� депутат� Го
судаственной� думы� (Справедли
вая�Россия):

– Сегодня мы серьезно поговорим 
о кино – государствообразующей 
или государстворазрушающей суб-
станции, управляющей социумом. 
Обывательское отношение к кино 
как к развлечению ошибочно, кино 
формирует картину мира и образы 
будущего.

Выражение «магия кино» – точ-
ное определение гипнотическо-
го воздействия на зрителя на чув-
ственном, эмоциональном уровне. 
Экранные образы, минуя цензуру 
сознания, подобно вирусу внедря-
ются в глубину психики и души че-
ловека, манипулятивно воздействуя 
на индивидуальное и коллективное, 
бессознательное, согласно целям 
кинотворцов.

Величайший режиссер мира Ан-
дрей Тарковский утверждал: с по-
мощью кинематографических 
средств воздействия разложить и 
духовно обезоружить публику зна-
чительно проще и быстрее, чем ис-
пользуя старое и традиционное ис-
кусство.

Давайте вникнем в метаморфозу 
российского кино, происходящую 
на протяжении почти 40 лет.

В 1986 году на V съезде кинема-
тографистов СССР произошел го-
сударственный переворот, совер-
шенный кланом либеральных кино-
деятелей, разорвавших связь с тра-
дициями русской культуры. Новая 
Конституция отменила идеологию 
и цензуру, закон о культуре 1992 
года предписал не вмешиваться в 
киноискусство, лишь обеспечивать 
финансирование «свободных твор-
цов».

Слепые вожди забыли, что кино 
является приводным ремнем, кро-
веносной системой государства. 
Российский кинопрокат преврати-
ли в отделение американского ки-
нопроката. Кинодельцы провозгла-
сили лозунг: «Ассу» в массы, деньги 
в кассу.

Напомню название наших филь-
мов 1990-х годов: «Шакалы», «Жи-
водер», «Метастазы», «Чокнутый», 

«Кома», «Шок», «День казни», «Па-
лач», «Катафалк», «Распад», «Са-
тана», «Нелюдь». Экран заполнила 
тьма антигероев – банкиров, килле-
ров, продажных ментов, кагэбистов, 
бомжей и проституток, представля-
емых как социальная норма.

Сначала «Маленькая Вера», сле-
дом «Интердевочка» – история ми-
лой проститутки – положили начало 
извращению классической форму-
лы русской литературы, где героиня 
всегда олицетворяла образ России: 
Наташа Ростова, Татьяна Ларина, 
Лиза Калитина, Сонечка Мармела-
дова.

Обаятельный герой-бандит в се-
риале «Бригада» подменил тради-
ционное представление о мораль-
но-нравственных качествах поло-
жительного героя.

В массовом сознании закрепля-
ли формулу «зло есть добро, добро 
есть зло». Регулярно внедрялись 
образы АУЕ, напомню, что это та-
кое: «Арестантское уголовное един-
ство», организация, запрещенная в 
России Верховным судом.

Появились симпатичные русские 
патриоты-убийцы в «Брате» и «Бра-
те-2», киллеры-садисты в «Жмур-
ках», потом откровенная некрофи-
лия в «Грузе 200».

На хорошо удобренной почве 
ныне взошел сериал «Слово паца-
на», формирующий агрессивную 
энергию и поведенческие модели 
организованных преступных сооб-
ществ. Воспитанному на «привлека-
тельных» образах АУЕ поколению в 
скором времени предстоит управ-
лять Россией.

Без цензуры и редактуры были по-
ставлены на поток фильмы, фаль-
сифицирующие историю России, 
глумящиеся над православной цер-
ковью, которым Минкультуры ще-
дро раздавало прокатные удостове-
рения. Например, фильмы «Орда», 
«Царь», «Викинг», «Сердце Пар-
мы». Добавим до кучи русофобские 
фильмы «Юрьев день» Серебренни-
кова или «Левиафан» Звягинцева, с 
восторгом принятые либеральными 
критиками и западными кинофести-
валями.

Уничтожение киностудии детских 

и юношеских фильмов имени Горь-
кого бывшим министром культуры 
господином Швыдким привело к ка-
тастрофе в детском кино. Люди, да-
лекие от культуры, с придыханием 
говорят о кассовом успехе детских 
фильмов «Последний богатырь» и 
«Чебурашка», снятом, кстати, моим 
учеником, но я его этому не обучал. 
Я должен был порадоваться за уче-
ника, который стал самым кассовым 
режиссером в нашей стране, а меня 
не покидает тревога.

Напомню, о чем говорит Еванге-
лие: что пользы, если ты приобре-
тешь весь мир, а душе своей повре-
дишь и душам миллионов детей, по-
павших в увлекательный поток ис-
кажения смыслов и образов русских 
сказок?

Последнего богатыря Ивана ав-
торы сделали сыном Ильи Муром-
ца и, простите, ведьмы. Определи-
ли в неразлучные друзья очень до-
брую Бабу-Ягу, глубокомысленного 
Кощея и женоподобного упыря Во-
дяного. Вспомним и коварную Ва-
силису Премудрую. В детское со-
знание внедрили мысль: добро и 
зло неразделимы, зло является ча-
стью добра, а русские культурно-и-
сторические архетипические обра-
зы дышат демоническим содержа-
нием. Не менее негативен и фильм 
«Чебурашка» – персонаж, украден-
ный у породившего анимационно-
го Чебурашку талантливого Леони-
да Шварцмана, имя которого даже 
не упомянули в титрах, в котором 
нет ни одного, заметьте, ни одного 
положительного героя, даже дети 
в этом фильме представлены мон-
страми.

Итак, вызывают тревогу сепара-
тистские и русофобские настроения 
фильмов некоторых национальных 
регионов, получивших гранты, про-
катные удостоверения от доброго 
Минкульта и агитационную трибу-
ну в российском кинопрокате: якут-
ский фильм «Айта» и ингушский 
фильм «Письмо», превозносимые 
кинолибералами.

Последовательную государствен-
ную довоспитательную функцию 
российское кино сегодня не выпол-
няет. И возникает вопрос: а поче-

му? По недомыслию и безволию 
власти или это целенаправленное 
манипулирование общественным 
сознанием? Понимают ли те, кому 
поручено руководить кинопроцес-
сом, по-прежнему руководствуются 
лозунгами «Ассу» в массы и деньги 
в кассу», «Культуру – на панель»?

Какие волевые усилия предпри-
нимает администрация президента 
по исполнению указа 809, требую-
щего утверждения традиционных 
духовно-нравственных ценностей? 
Не хотелось бы, чтобы в России по-
бедила установка господина Грефа, 
который говорил: зачем давать на-
роду культуру? Нам трудно будет 
им управлять.

Никто, кроме нас, уважаемые де-
путаты-законодатели, никто не смо-
жет помочь политической власти 
возродить российскую культуру и 
осознать, что «культура» и «рынок» 
в России понятия несовместимые.

Есть� и� положительные� приме
ры,� но� я� могу� назвать� всего� деся
ток�фильмов,�а�я�профессионал,�ре
жиссер,� продюсер,� сценарист,� деся
ток� из� 600� фильмов,� которые� выш
ли�на�наши�экраны,�десяток�–�очень�
мало.

Год назад с этой трибуны были на-
званы конкретные меры по возро-
ждению российского кинематографа 
и культуры. Председатель Государ-
ственной думы попросил профиль-
ные комитеты обратить внимание, 
это цитата, на высказанные предло-
жения: «То, что сказал Николай Пе-
трович, это вопросы к нам, потому 
что министров назначает Государ-
ственная дума, надо добиваться от-
ветов на вопросы, которые мы ста-
вим, они носят содержательный ха-
рактер, не лозунговый».

Прошел почти год, но обсужде-
ние содержательных, не лозунговых 
предложений не состоялось.

Надеюсь, что в скором времени 
мы с дорогими моими уважаемыми 
коллегами из комитетов по культу-
ре и нашего гражданского общества 
скоро встретимся все-таки и обсу-
дим меры просветления отечествен-
ной культуры, которого ожидает 
возрождающаяся Россия.

Спасибо.

Спорт

Циклон «Рикса» 
придет в Москву 

на выходных
Москвичи смогут отдохнуть 

от снегопада только в субботу, 
а уже в воскресенье осадки в 
столице продолжатся. в суббо‑
ту выпадет не больше трех мил‑
лиметров снега. В городе бу‑
дет очень ветрено, с порывами 
до 15 метров в секунду. Темпе‑
ратура составит минус 1–3 гра‑
дуса.

В воскресенье осадки бу‑
дут смешанными, горожан 
ждет мокрый снег, снег с дож‑
дем. Они ожидаются довольно 
обильными — от двух до четы‑
рех миллиметров. Столбик тер‑
мометра установится на отмет‑
ке около нуля градусов. Места‑
ми ожидается гололед.

Связана такая погода с тем, 
что антициклон из Московского 
региона ушел и на смену ему с 
запада приходит очередной за‑
бытый атлантический циклон.

Виной прошедшему снего‑
паду на минувшей неделе был. 
В выходные на смену циклону 
«Георг» придет циклон «Рикса».

В воскресенье температура 
начнет понижаться в понедель‑
ник ночью в Москве похолода‑
ет до –7…–9. Следующее тепло 
придет с четверга. 

Сегодня высота сугробов в 
Москве достигла рекордных 
значений этой зимы. 

«Последний богатырь».  
Баба Яга вышла замуж

«Орда». Осквернители 
православных святынь

«Левиафан». Любимое занятие 
русских?

Погода


